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AJUDA MEMÓRIA DA REUNIÃO 
 

Câmara Técnica de Planos, Projetos e Programas (CTPPP/CBHSF) 
Data: 23 de novembro de 2022 
Local: Videoconferência (Google Meet)   

Hor ário: 14h00 às 15h00   
Par ticipantes: 

 
1. Aber tura e verificação de quórum 
Após verificação do quórum, o coordenador da Câmara Técnica de Planos, Projetos e Programas (CTPPP), Melchior 
Nascimento, saúda todos os membros presentes e dá início à reunião. 

 
2. Leitura e aprovação da memória da reunião do dia 10 de outubro de 2022 
A Sra. Rúbia Mansur projeta a memória da reunião do dia 10 de outubro de 2022 e o sr. Melchior Nascimento reitera que 

o documento foi enviado em anexo à convocatória, via e-mail, aos membros da reunião, para que eles fizessem sua leitura 
previamente. Uma vez que isso fora feito e não havendo apontamentos, a memória é aprovada. 

 
3. Informe: indicação composição GT PEA SF 

O sr. Melchior Nascimento relembra que na última reunião (10/10/22), o sr. Thiago Campos e a sra. Rúbia Mansur 
solicitaram à CTPPP a indicação de um representante para compor um Grupo de Trabalho (GT) que irá acompanhar a 
elaboração do Plano de Educação Ambiental do São Francisco (PEA SF). Diante do exposto, ele diz que houve uma discussão 

no grupo do WhatsApp da CTPPP e ficou definido que os indicados a compor esse GT são os srs. Roberto Carlos Rodrigues 
(como titular) e Winston Caetano (como suplente). Na sequência, a sra. Rúbia Mansur informa que ocorrerá uma reunião, 
ainda neste ano, envolvendo a empresa responsável pela elaboração do PEA SF e alguns membros da Agência Peixe Vivo 
(APV), e, neste sentido, a CTPPP será informada e seus representantes nomeados receberão o ofício de convocação.  

 
4. Apr esentação da demanda da Diretoria do CBHSF (Ofício SEC 20/2022) e encaminhamentos para seu atendimento  - 

Par ecer relacionado à minuta de resolução do CNRH que traça Diretrizes para elaboração dos Planos de Recursos 
Hídricos de Bacias Hidrográficas e outras providências 

O coordenador da câmara faz uma breve contextualização acerca do ponto de pauta em questão, e, para que os membros 
possam estar familiarizados ao tema a ser discutido, que se trata de uma demanda advinda da Diretoria do Comitê de 
Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco (CBHSF), ele solicita à sra. Rúbia Mansur que ela faça um apanhado acerca da 

Nome Ins tituição  
Participantes  

01  Roberto Carlos Rodrigues da Silva (titular) ADAO - Associação de Desenvolvimento Artes e Ofícios 

02  Demósthenes da Silva Nunes Júnior (titular) AFAF – Associação dos Fruticultores da Adutora da Fonte 

03  Carlos Alexandre Borges Garcia (suplente) Colônia de Pescadores Z-12 

04  Jean Carlos Santos (titular) Colônia de Pescadores Z-12 

05  Melchior Nascimento (titular) 
IECPS - Instituto de Estudos Culturais, Políticos e Sociais do Homem 

Contemporâneo 

06  João Alberto de Souza (titular) Piscicultura Itaparica 

07  Germano de Oliveira Matosinho (titular) ABES MG - Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental  

08  Anselmo Barbosa Caires (titular) Associação Comunitária Quilombola Lagoa das Piranhas 

09  Winston Caetano (suplente) Prefeitura Municipal de Paraopeba 

10  Yvonilde Dantas Pinto Medeiros (titular) Consórcio de Desenvolvimento Sustentável do Piemonte da Diamantina 

11  Kleyton de Araújo Monteiro (titular) UFAL – Universidade Federal de Alagoas 

12  Márcio Pedrosa (titular) Instituto Guaicuy 

13  Roberto Rivelino de Souza Rocha (suplente) Associação Comunitária Quilombola Lagoa das Piranhas 

Convidados e demais participantes 

14  Rúbia Mansur Agência Peixe Vivo 

15  Juciane Cavalcante Comunicação do CBHSF 

Ausências justificadas 

16  Johann Gnadlinger Consórcio de Desenvolvimento Sustentável do Piemonte da Diamantina 
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minuta de resolução do Conselho Nacional de Recursos Hídricos (CNRH) sobre as diretrizes para a elaboração dos Planos 
de Recursos Hídricos de Bacias Hidrográficas (PRHBH). Diante disso, a gerente de integração da APV informa que estava 

em andamento uma Audiência Pública, na qual aconteceu discussões e proposições concernentes à Resolução do CNRH – 
mencionado anteriormente – as quais foram encaminhadas à Diretoria (DIREC) do CBHSF pelo sr. Ângelo, do Observatório 
das Águas (OGA). Posto isso, a DIREC chegou à conclusão que seria importante um posicionamento do CBHSF quanto às 

propostas da resolução do CNRH. Para isso, a diretoria do CBHSF pontuou a necessidade da mobilização da CTPPP para 
que ela faça uma avaliação das propostas e, a partir disso, emita um Parecer, que servirá de base para a DIREC definir um 
posicionamento que, posteriormente, será oficializado e enviado ao CNRH. Na sequência, ela projeta uma planilha do Excel  
que contém excertos da resolução e as proposições para os mesmos e, diante disso, sugere que seja instituído um GT 

dentro da CTPPP, para que o documento possa ser avaliado de forma minuciosa e, desta forma, o parecer possa ser 
estruturado. Em concordância, o sr. Melchior Nascimento também recomenda que seja constituído um grupo e que sejam 
definidas as datas para a entrega da análise, que, ao seu ver, deve coincidir com a data da primeira reunião da CTPPP, 

prevista para fevereiro de 2023. Visto que todos estão de acordo com a recomendação, o coordenador da câmara sugere  
que a sra. Yvonilde Medeiros faça parte desse GT, em virtude da sua expertise em assuntos dessa origem, e aproveita para 
ressaltar a importância de ter instâncias do CBHSF articulando com outras esferas, como é o caso dessa articulação com o 
Poder Legislativo. A candidata à nomeação está de acordo com a indicação e sugere que o sr. Anselmo Barbosa também 

faça parte desse GT, o qual também se coloca à disposição, sem objeções. Sendo assim, fica decidido que o sr. Anselmo 
Barbosa e a sra. Yvonilde Medeiros serão os membros que vão compor o GT de análise das deliberações acerca da 
Resolução do CNRH. Tendo isso em vista, a Sra. Rúbia Mansur diz que irá encaminhar os documentos necessários para o 
GT. 

 
5. Assuntos gerais 
Na oportunidade, o sr. Márcio Pedrosa fala que a gestão da CTPPP que antecedeu a atual priorizou bastante as discussões 

a respeito do semiárido e, considerando isso, ele questiona se essas questões estão consolidadas ou se ainda há algo a ser 
desenvolvido. Em resposta, a sra. Rúbia Mansur diz que os projetos pensados para o semiárido estão em desenvolvimento, 
os quais envolvem, por exemplo, a entrega de cisternas e painéis fotovoltaicos às populações que carecem dessas 
infraestruturas. Na sequência, ela comenta que, em dezembro, o Plano Orçamentário Anual (POA) será discutido e nessas 

deliberações constam a finalização e a proposição de novos projetos para o semiárido.  
 

6. Encerramento 
Considerando que os participantes não têm mais assuntos a tratar na reunião, ela é encerrada às 15h06min. 

 

7. Quadro de resumo dos encaminhamentos 

 
 ENCAMINHAMENTO RESPONSÁVEL PRAZO 

1. Envio da documentação da resolução do CNRH (Diretrizes 

Planos de RH)  para o GT formado. 

Rúbia Mansur Imediato  

 
Videoconferência via Google Meet, 23 de novembro de 2022 

 

 

 

 

Melchior Nascimento  

Coordenador da CTPPP 

Roberto Carlos Rodrigues da Silva 

Secretário da CTPPP 

 


